
Homélie du 7ème dimanche ordinaire A 
 

« Soyez saints, car le Seigneur est saint ! » Le Seigneur met le curseur à une hanteur qui semble 
inaccessible : être saint comme Lui est saint ! Et l'on voit tout de suite l'exigence qui en découle : cette 
sainteté nous pousse à aimer même ses propres ennemis. Aimer ses amis, ce n'est déjà pas toujours 
facile tant l'usure des jours peut saper la bonne entente que nous pouvons avoir. Nous le voyons bien 
dans les ententes humaines. Tout peut s'user et il faut sans cesse replonger aux racines mêmes de nos 
relations pour pouvoir les faire revivre. Il est parfois nécessaire de prendre du recul pour retisser les 
relations perdues. Même dans la vie des plus grands saints, il peut bien y avoir des « blancs », des 
moments de morne plaine. Alors dans ces moments-là, j'entends avec bonheur l'antienne du psaume 
d'aujourd'hui : « Le Seigneur est tendresse et pitié ! » Voilà Celui qui peut nous rendre saint. Et à ce 
moment-là, il faut nous souvenir « que nous sommes un sanctuaire de Dieu et que l'Esprit habite en 
nous » 
 

Car la sainteté ne peut être que de se conformer à la volonté de Dieu qui, lui seul, est saint. Depuis 
notre baptême, nous sommes ce sanctuaire de Dieu. A nous de montrer que Dieu est premier dans nos 
vies et que c'est Lui qui fait prendre ce chemin de sainteté. Nous allons entrer en Carême mercredi. 
Cette longue marche qui nous conduira à la Pâques du Seigneur est un chemin de conversion, un 
chemin guidé, accompagné par l'Esprit du Seigneur. Un chemin qui serpente sur toute la vie de 
l'homme. Ce chemin va commencer au désert pour se terminer au Golgotha. Il empruntera toute la 
vie de l'homme. Il sera fait de relations et d'abord de relation avec Dieu lui-même, car c'est Lui qui 
nous guidera. Préparons-nous à nous laisser faire. C'est Lui qui fait de nous des saints. Mais sachons 
que la sainteté à laquelle nous sommes appelés est une sainteté exigeante : « Soyez saints car le 
Seigneur est saint. » 
 

Cette sainteté à laquelle nous sommes appelés est une sainteté qui ouvre à l'universel : « Dieu fait 
lever son soleil sur les mauvais et sur les bons ». Ce n'est pas à nous de choisir qui est bon et qui ne 
l'est pas. Le soleil de Dieu touche tout homme et l'illumine. Mais l'homme demeure libre. Le Christ 
dit toujours : « Si tu veux ». Si tu veux, tu peux prendre le chemin de la sainteté. Si tu veux, tu peux 
me suivre. Je ferai de toi un ami de Dieu ». Aujourd'hui tout homme reçoit cet appel à la sainteté. Et 
nous n'oublions pas que c'est le Seigneur qui nous fait saint. Nos efforts sont certes utiles, mais ils ne 
sont rien sans l'action de l'Esprit dans nos vies. Ne l'oublions pas : Dieu est prêt à nous partager sa 
sainteté. 
 

« Vous êtes le sanctuaire de Dieu ! », nous dit Saint Paul. N'allons pas chercher Dieu là où il n'est pas, 
mais allons le trouver là où il a voulu être, au cœur de nos vies d'hommes et de femmes. Oui, depuis 
notre baptême, nous sommes tabernacle de Dieu. Il a bien voulu rejoindre la cohorte des humains et 
il a pénétré dans nos vies. « Il est venu habiter parmis nous ». Il est venu habiter en nous. Temple 
deDieu, nous le sommes. A nous d'en être dignes. A nous d'y inviter tous les amis de Dieu. 
 

« Tous appelés à la sainteté », disait le Concile Vatican II. C'est l'affirmation que la sainteté n'est pas 
inaccessible. Mais il ne faut pas la confondre avec la perfection. Seul Dieu est parfait. D'ailleurs pour 
celles et ceux qui regardent de près la vie des saints, il est bien clair que les saints ne sont pas parfaits, 
mais ils sont en recherche comme nous et il y a parfois de longs temps de nuit noire dans leur vie. Le 
tout est de continuer à fixer notre regard sur Jésus qui est le seul saint et de l'imiter. Etre au Christ est 
l'oeuvre de toute une vie. Le rechercher dans les bons moments et les moins bons, le rechercher dans 
mon voisin, dans les évènements du monde, dans la prière et la sècheresse, est le lot du croyant. 
LeChrist se laisse découvrir à qui persévère dans sa recherche. « Il est là et souvent je ne le vois pas ». 
 

Frères et sœurs, soyons assurés que le Seigneur nous attend sur nos chemins humains et qu'il nous 
appelle. Il est le SAINT. A moi de l'imiter et d'approfondir le lien qui m'unit à Lui. 

Louis Raymond msc 


